

XIV JUEGOS PARALÍMPICOS

Atletismo confía en sus muchachos

Roberto Méndez, especial para Granma

LONDRES.—Los cuatro entrenadores del atletismo, deporte que ostenta 19 de los 22 títulos cubanos en estas lides, están seguros de poder imponerse en los XIV Juegos Paralímpicos.

Luis Bueno, jefe del colectivo técnico y especialista en el área de saltos, se declaró satisfecho con el estado actual de los 11 atletas, quienes intervendrán en 22 pruebas de las 45 en total.

“En el salto de longitud F13 (débiles visuales), yo espero, de acuerdo a como ha marchado el entrenamiento y la forma deportiva lograda, que Luis Felipe Gutiérrez supere los 7,66 metros de su récord mundial”, declaró Bueno a solo tres días del comienzo del programa de ese deporte.

Sobre el otro inscrito para esa modalidad, el campeón paralímpico de Atenas 2004, Ángel Jiménez, habló de su posible escalada al segundo lugar, como lo hizo junto a Gutiérrez en los Parapanamericanos de Guadalajara 2011, pues “en este momento tiene mucho mayor tiempo de preparación que en aquel entonces y debe llegar a más de los 7,04 m, según los parámetros medidos”.

Y como sobre él recae también la atención por el resto de los competidores, el exsaltador campeón mundial juvenil de Québec 1988, no quiso referirse a una posible mejor actuación histórica en relación con Atlanta 1996 (8-3-0), sin embargo, apostó por una gran cosecha, a juzgar por “el ánimo y la confianza de todos”.

Sobre la velocidad opinó otra



Lázaro Raschid, habrá que contar con él en las distancias de fondo.

FOTOS: ARMANDO HERNÁNDEZ

exdestacada, Miriam Ferrer, con seis jóvenes a su cargo, entre las que destacan la reina de Beijing 2008, Yunidis Castillo (T46), y Omara Durand. La técnica, conocida la forma de la primera para sus tres carreras, declaró que Durand posee similares condiciones.

“Omara, sin anticipar lugares, está en óptima forma”, apuntó sobre sus posibilidades en 100 y 400 m T13 para responder en la pista del Estadio Olímpico, donde reconoció que pudiera acontecer una gran alegría respecto a bajar de los 11.99 segundos en el hectómetro, cota del orbe impuesta en la ciudad mexicana.

Sobre sus otros pupilos, Arian Iznaga (T11), Daineris Mijans (T12), Raciél González (T46) y Gutiérrez, quien también correrá 100 y 200 m, Ferrer valoró sus disposiciones de luchar por ascender a los podios.

Otros participantes en la pista serán el doble plateado en la capital china, Lázaro Raschid (800 y 1 500 m T13) y Miguel Bar-telemy (400 y 800 m T13) bajo las orientaciones del exfondista José Cobo, quien se mostró más optimista con el primero, a quien adiestra desde el 2003.

Por los lanzadores de implementos, la preparadora Xiomara Rivero expresó que solo espera grandes tiradas de sus discípulos Leonardo Díaz (disco, jabalina y bala-F56) y Jorge Yaniel Delgado (jabalina-F13), dos recordistas del orbe que “deberán tirar cerca o por encima de sus topes personales para alcanzar las coronas”.



El entrenador Luis Bueno está satisfecho con la preparación de los cubanos.

OLIMPIADA MUNDIAL

Definidos los tableros cubanos

LA HABANA.—A la espera del sorteo inicial, los equipos cubanos anunciaron el orden asignado a sus integrantes para la Olimpiada Mundial de Ajedrez, que comienza hoy en Estambul, Turquía.

Llegados desde Guadalajara, España, donde completaron la última fase preparatoria, los caribeños alinearán entre los hombres —como era esperado— con Leinier Domínguez, Lázaro Bruzón y Yuniesky Quesada en los tres primeros puestos.

El sitio web oficial indicó que Yusnel Baccallao será el cuarto regular del conjunto, en tanto Isam Ortiz cumplirá funciones de suplente, como ratificación de un esquema enunciado antes por el entrenador Reynaldo Vera.

Entre las mujeres, se prefirió repetir la combinación de hace dos años, con Lisandra Ordaz como líder y Oleiny Linares de segunda, sin priorizar las posiciones de una y otra en el ranking nacional.

A diferencia de lo sucedido en Khanty-Mansiysk 2010, la tercera mesa será defendida por la también experimentada Sulennis Piña, una de las claves del histórico cuarto lugar conseguido entonces, cuando la ahora ausente Yaniet Marrero aportó medalla de oro individual en esa plaza.

En el tablero cuatro de las muchachas estará una Maritza Arribas enfrentada a su decimo-segunda asistencia a este tipo de



Bruzón repetirá como segundo en la alineación.

evento, y la debutante Lisandra Llaudy será la reserva.

Los hombres llegan con un Elo promedio de 2 641 puntos, superior al 2 613 de la anterior edición, y lo contrario sucede a sus compañeras, con 2 326, mientras en la urbe rusa exhibieron 2 358.

Fuentes de la delegación informaron a la prensa que en la española Guadalajara ambas nóminas se adaptaron a la diferencia horaria y conformaron un buen ambiente de equipo. Además del entrenamiento ajedrecístico, hicieron caminatas y jugaron tenis para apoyar la preparación física, comentó vía correo electrónico el comisionado nacional Carlos Rivera, quien confirmó el ánimo y el optimismo de todos.

El certamen cubrirá, en uno y otro sexos, 11 rondas por el sistema Suizo y debe reunir la mayor cantidad de conjuntos de la historia, con más de 160 representaciones. (AIN)

Inesperado adiós del sub-15

Aliet Arzola Lima

Nada hacía presagiar el adiós de la joven escuadra cubana en la ciudad mexicana de Chihuahua, con apenas el segundo puesto del Campeonato Mundial de Béisbol, categoría sub-15. Y digo apenas, pues el combinado antillano, en honor a la verdad, parecía imbatible.

Los nuestros habían arrasado en toda la línea en una lid matizada por la prolífera ofensiva y las lógicas carencias con el guante, propias de la edad. Entre ese panorama, anclaron terceros en bateo (408 de average y slugging de 592), segundos en pitcheo (2,67 limpias por cada nueve entradas y 70 ponches en 54 capítulos) y cuartos en defensa con 11 errores.

Invictos en ocho salidas, dominantes sobre cuanto contrincante aparecía en el camino, sin duda presentaban credenciales suficientes para afrontar como favoritos la definición del título frente a Venezuela, pero en dicha instancia sufrieron una inexplicable metamorfosis que dio al traste con la consecución del máximo galardón al perder 2-10.

En el partido más importante de la contienda, el definitivo, mostraron pésima defensa (cinco fallas), pobre bateo de solo seis jits y dos carreras, sumado a la baja efectividad de los serpentineros, detalles que lastraron al

plantel, el cual arrancó en desventaja y jamás logró sobreponerse ante un rival muy ajustado, capaz de promediar 424, con 39 extrabases —de ellos cuatro jonrones— durante las ocho presentaciones anteriores.

Un día antes ya hubiera sido prudente prender las alarmas por el pobre rendimiento contra México en el epílogo de la segunda ronda, duelo que ganaron *in extremis* con tres anotaciones en el final del noveno para dejar al campo a los locales, a pesar de cometer cuatro marfiladas.

¿Qué pudo con ellos? ¿Cansancio, presión de favoritos? Ciertamente una incógnita, pues luego de tan inmaculada trayectoria nadie se imaginó el revés final, mucho menos por tan notable diferencia frente a una escuadra a la que ya habían mayoreado 11-5 solo dos días atrás.

De cualquier manera, válido destacar el potencial de la naciente generación, con la cual es preciso seguir trabajando en los torneos domésticos, en pos de pulir las defi-



El pitcheo no se comportó a la altura esperada en el desafío por el oro. FOTO: IBAF

ciencias que, de no ser solucionadas en esta edad, afloran después en las categorías superiores, cuando poco o nada se puede hacer.